

Judge Avocat General (JAG) - 1/3

Jugé Avec Gallons...

Judge Avocat General, plus communément aperçut dans les magazines TV sous "JAG"... est la série devenue à ce jour, le feuilleton attitré des fonctionnaires, fusil à l'épaule. Diffusé hebdomadairement sur France 2 (quotidiennement sur TSR pour les câblés), les amateurs sont en ce moment entrain de reVISIONNER les derniers épisodes de la sixième saison, attendant impatiemment la septième...

Cette série, n'est pas qu'une fiction, le JAG existe réellement. Judge avocat general est à la fois le nom donné au service et à l'amiral commandant ce service. Le JAG est une base militaire ayant en son sein une multitude d'avocats, tous gradés : le civil est banni... vous l'aurez compris, ceux-ci ont pour devoir soit de défendre un militaire accusé, soit de requérir contre celui-ci en court-martiale.

La série reflète, d'après de nombreux témoignages, assez précisément la réalité en ce qui concerne les procès, mais celle-ci présente tout de même certains défauts quant au véritable rôle des avocats. La série est très réaliste quant à la manière dont les gens se comportent, mais on s'éloigne un peu de la réalité lorsqu'il s'agit du travail des JAG. Habituellement, un JAG ne quitte pas son bureau, alors que dans la série, afin de pimenter l'affaire, on hésite pas à fixer aux avocats un rôle supplémentaire, celui d'enquêteur. On retrouvera donc assez souvent nos héros embarquer sur un sous-marin, un destroyer, voire partir pour l'étranger.

Afin d'ajouter un peu de réalisme à la série, le réalisateur n'a pas hésité à s'inspirer profondément de faits réels dans le cas de certains épisodes... Sont par exemple traités l'affaire du Kosovo ou encore des Tchétchènes...

Les personnages de la série sont donc tous des gradés, allant d'Amiral à Matelot, en passant par Capitaine ou encore Lieutenant...

Les protagonistes de la série sont au précis nombre de deux, le Capitaine Harmon Rabb (junior) et le Lieutenant-Colonel Sarah MacKensie interprétés respectivement par David James Elliott et Catherine Bell.

Le capitaine Harmon Rabb (Harm), sur les traces de son père se lança tout d'abord dans l'aéronavale, où il était pilote de chasse. Celui-ci s'est malheureusement craché au manche de son Tom4 et s'est vu retirer son permis de chasse pour raison médicale. A la suite de son accident, sa vue s'est vue altérée, et un pilote n'ayant dix sur dix à chaque oeil n'est plus un pilote... Il s'est donc vu affecté au JAG. Il n'a pas été interdit de vol, c'est pourquoi, dans certains épisodes, on le voit encore piloter... mais sa vocation l'a rattrapée, il est bien plus doué en tant qu'avocat !

Côté sentimental, il est plutôt du genre à tomber dans les bras de la première venue, le genre de femme n'ayant nulle besoin qu'on lui répète chaque jour "je t'aime"... il est assez timide, ce n'est pas le grand dragueur quoi ! Mais on ressent tout de même qu'au fond de son coeur, qu'il réserve une place bien douillette au sexy Lieutenant-Colonel.

C'est en partie grâce à cet homme que la série existe, puisque non loin de la moitié des épisodes sont en rapport avec son passé...

Son père a disparu en Russie alors que Rabb n'avait que cinq ans. Il a à maintes reprises tenté de retrouver sa trace, et finalement il a découvert qu'avant avoir été tué, celui-ci s'était installé dans un kolkhoze russe... Vous me direz : bien, plus rien à faire en Russie dans ce cas... le problème, c'est que Rabb a désormais un demi-frère. Il n'a pas été très gentil le papa avec Mme Rabb ! Étant, lui dans l'armée russe, et ne voulant la quitter pour l'Amérique, Harm s'est vu à plusieurs reprises contraint à partir pour la Russie, sauver son frère... de quoi faire des épisodes !

Le Lieutenant-Colonel Sarah MacKensie (Mac) est un tout autre morceau... celle-ci vient est issue des Marins, entraînée au combat et de ce fait a un physique en conséquence... J'ai été charmé au premier regard.

Judge Avocat General (JAG) - 2/3

Meilleure amie du capitaine, elle a su le remettre dans le droit chemin lorsqu'il en avait besoin. Meilleure amie, oui, mais elle aurait bien souhaité plus... Harm ne sachant se décider, elle tomba dans les bras d'un capitaine australien, Brumby. ce dernier est même allé jusqu'à démissionner de son poste pour se reconvertir dans le civil... belle preuve d'amour !

La rivalité entre ces deux personnages n'a jamais abîmé leur amitié. Harm est capitaine depuis le début, Mac était Major... donc inférieure. L'erreur fut rétablie quelques temps après par une promotion, la haussant jusqu'au grade de Lieutenant-Colonel... soit un grade de plus que le Capitaine de Corvette Harmon Rabb. Se sentant peu à l'aise, celui-ci bénéficia à son tour d'une promotion accélérée et a été promu Capitaine de Frégate. Mac et Harm sont désormais à égalité... pas d'accord ? C'est tout à fait normal. Le Capitaine de Frégate est dans la marine, ce que Lieutenant-Colonel est chez les "marins", les deux grades sont équivalents. Prenons par exemple le soldat seconde classe est le premier grade dans l'armée de terre, dans la marine, le premier grade est matelot... ces deux grades sont équivalents.

Quel curieux personnage qu'est l'Amiral A.G. Chegwiddden... John M. Jackson, l'acteur a réellement su faire du deux en un avec la sévérité et la compréhension. C'est un personnage assez mystérieux en soi. Son rôle permet au personnage de ne laisser transparaître que ce qui voulu en ce qui concerne son passé, puisqu'il n'aura jamais à se justifier de quoi que se soit, portant les gallons ultimes de la marine. Tout ce qu'on peut affirmer c'est qu'il a commencé sa carrière en tant que Commando d'élite de la marine... Tout ce silence laisse présager un bien sombre passé...dans tous les cas, on sait qu'il s'est hissé dans le siège du Judge Avocat General avec dignité.

Le Lieutenant Bud Robberts est bien le seul personnage n'ayant eu de promotion durant les six saisons que compte la série. Il a commencé au JAG en tant qu'"apprenti avocat" et a finalement été reconnu avocat. Ce personnage a un caractère assez scolaire, il est du genre à avoir appris le code militaire par coeur mot par mot... Ses réactions sont parfois indignes de celles d'un officier, autant son comportement semble infantile. Il est marié au Lieutenant Harriett Sims, qui elle a commencé sous les gallons d'une Enseigne. A eux deux, ils ont donné au monde un petit A.G., garçon portant le même prénom que l'Amiral. Malheureusement pour eux, leur second enfant, nommé Sarah (allez deviner pourquoi) est mort à sa naissance... Bud a intenté un procès au chirurgien responsable, procès qu'il a perdu...

Le Matelot Tiner est le secrétaire personnel de l'Amiral, il a pour mission de décrocher le téléphone et d'envoyer les lettres... quel boulot admirable ! On comprend pourquoi ce personnage n'est encore que matelot, d'abord par son jeune âge, mais également par son immaturité. Il est encore du genre à sortir dans des boîtes homosexuelles...

Le dernier personnage que j'aurais aimé vous présenter est le Sergent Galindez, recruté au JAG après le commencement de la série. Il était à l'origine assistant d'un shérif. Il tient le rôle du surdoué d'informatique. C'est à lui que les avocats s'adressent pour trouver des informations les plus secrètes... Il pourrait vous pirater le central de la CIA les mains dans les poches...

Personnellement, je trouve que la série accentue un peu l'association des grades à une immaturité progressive... Dans la série, plus on est gradé, et plus on est vieux et de ce fait sage. ceci est totalement faux dans la réalité... Pour passer au stade des officiers, on est obligé de suivre une formation poussée, la plupart des militaires ne la font pas et peuvent donc par conséquent, à l'âge de leur retraite encore être planté au grade de Quartier-Maître...

Quant aux procès, bien sûr, dans la plupart des cas, les avocats de JAG, nos héros, gagnent... mais c'est tout à fait normal, puisque dans un cas Mac requiert et Harm défend, et dans l'autre cas, c'est le contraire...

Judge Avocat General (JAG) - 3/3

Ceci est une excellente méthode adoptée par Donald P. Bellisario, le réalisateur, afin que le spectateur n'ait pas l'impression que se soit dans tous les cas le héros qui gagne.

Bien sûr, Mac et Harm gagnent environ le même nombre de procès...

Pour finir, je trouve cette série très intéressante, mêlant enquête policière à procès, ce qui donne une grande diversité de type d'épisodes... une fois, c'est une enquête, une autre fois c'est un procès...

la réalité est malgré tout un peu déformée... mais il est bien sûr qu'un film ou une série battie uniquement sur des faits réels n'emporte pas le même succès qu'une fiction...

merci de votre lecture...